

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

Pada bab V ini penulis menguraikan kesimpulan, implikasi dan rekomendasi yang akan disusun berdasarkan seluruh kegiatan penelitian tentang “Pemanfaatan Kompetensi Membersihkan Area dan Peralatan Pada Kesiapan Praktek Kerja Industri Sebagai *Public Area Attendant*”.

A. Kesimpulan Hasil Penelitian

Kesimpulan dalam penelitian ini berdasarkan pada pengolahan data penelitian, analisis data, dan pembahasan hasil penelitian yaitu sebagai berikut:

1. Pemanfaatan Kompetensi Membersihkan Area dan Peralatan Pada Kesiapan Praktek Kerja Industri Sebagai *Public Area Attendant* Ditinjau dari Aspek *Knowlede*

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Pemanfaatan Kompetensi Membersihkan Area dan Peralatan Pada Kesiapan Praktek Kerja Industri Sebagai *Public Area Attendant* meliputi: pengetahuan tentang cara merawat dan menyimpan peralatan pembersih debu (*Vacuum Cleaner*), pengetahuan tentang prosedur membersihkan karpet (*Shampooing Machine*), pengetahuan tentang prosedur membersihkan menyapu kering (*Dry Sweeping*), pengetahuan tentang alat dan bahan pembersih yang digunakan untuk membersihkan dinding (*Cleaning a Wall*), pengetahuan tentang alat dan bahan pembersih yang digunakan untuk membersihkan dinding (*Cleaning a Wal*), pengetahuan tentang alat yang digunakan untuk menyapu kering (*Dry Sweeping*), pengetahuan tentang alat pembersih yang digunakan untuk menyapu basah (*Damp*

Sweeping), pengetahuan tentang alat dan bahan pembersih yang digunakan untuk menyikat lantai (*Scouring Floor*), berada pada kriteria bermanfaat sekali.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Pemanfaatan Kompetensi Membersihkan Area dan Peralatan Pada Kesiapan Praktek Kerja Industri Sebagai *Public Area Attendant* meliputi: pengetahuan tentang *public area trolley*, pengetahuan tentang alat dan bahan pembersih yang di gunakan untuk *dry sweeping, scouring floor, mooping, cleaning a staircase, cleaning a wall, cleaning a door, cleaning a window*, berada pada kriteria bermanfaat.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Pemanfaatan Kompetensi Membersihkan Area dan Peralatan Pada Kesiapan Praktek Kerja Industri Sebagai *Public Area Attendant* meliputi: persiapan diri, tugas dan tanggung jawab sebagai *public area attendant*, prosedur mengepel lantai, debu, lobby, dan toilet umum, lift, tata cara merawat dan menyimpan peralatan manual dan mesin berada pada kriteria cukup bermanfaat.

2. Pemanfaatan Kompetensi Membersihkan Area dan Peralatan Pada Kesiapan Praktek Kerja Industri Sebagai *Public Area Attendant* Ditinjau dari Aspek *Attitude*

Data hasil penelitian kriteria unjuk kerja Pemanfaatan Kompetensi Membersihkan Area dan Peralatan Pada Kesiapan Praktek Kerja Industri Sebagai *Public Area Attendant* sebagian besar peserta didik telah mampu menerapkan sikap disiplin peserta didik yang baik dalam menerapkan kebersihan pribadi dan memakai pakaian kerja serta atribut yang lengkap pada saat akan bekerja. Sikap teliti peserta didik dalam menerapkan kebersihan di tempat kerja. Sikap tertib peserta didik dalam menata peralatan dan bahan

pembersih sesuai dengan yang diperlukan. Sikap jujur peserta didik dalam membersihkan area dan peralatan. Sikap tanggung jawab peserta didik dalam membersihkan area dan peralatan berada pada kriteria bermanfaat sekali.

3. Pemanfaatan Kompetensi Membersihkan Area dan Peralatan Pada Kesiapan Praktek Kerja Industri Sebagai *Public Area Attendant* Ditinjau dari Aspek *Skill*

Data hasil penelitian kriteria unjuk kerja Pemanfaatan Kompetensi Membersihkan Area dan Peralatan Pada Kesiapan Praktek Kerja Industri Sebagai *Public Area Attendant* sebagai besar peserta didik telah terampil meragakan prosedur membersihkan area secara manual dan mesin seperti *dry sweeping, scouring floor, mooping, cleaning a staircase, cleaning a wall, cleaning a door, cleaning a window*, membersihkan karpet dengan mesin, membersihkan debu dengan mesin, dan membersihkan lantai dengan mesin. Peserta didik terampil dalam meragakan perawatan dan penyimpanan peralatan baik secara manual maupun mesin dan bahan pembersih yang telah digunakan sesuai dengan prosedur berada pada kriteria bermanfaat sekali.

B. Implikasi Hasil Penelitian

Kesimpulan hasil penelitian di atas mengandung beberapa implikasi yang berhubungan dengan Pemanfaatan Kompetensi Membersihkan Area dan Peralatan Pada Kesiapan Praktek Kerja Industri Sebagai *Public Area Attendant* sebagai berikut :

1. Temuan hasil penelitian menunjukkan bahwa pendapat peserta didik tentang Pemanfaatan Kompetensi “Membersihkan Area dan Peralatan” Pada Kesiapan Praktek Kerja Industri Sebagai *Public Area Attendant* di SMKN 15 Bandung

ditinjau dari aspek *knowledge* berada pada kriteria bermanfaat. Hasil penelitian ini mengandung implikasi bahwa peserta didik sudah mengetahui dan memahami Kompetensi “Membersihkan Area dan Peralatan Sebagai praktikan *Public Area Attendant*”. Artinya peserta didik sudah mendapat pengalaman belajar yang bisa memberikan Pemanfaatan pada kesiapan sebagai praktikan *Public Area Attendant*.

2. Temuan hasil penelitian menunjukkan bahwa pendapat peserta didik tentang Pemanfaatan Kompetensi “Membersihkan Area dan Peralatan” Pada Kesiapan Praktek Kerja Industri Sebagai *Public Area Attendant* di SMKN 15 Bandung ditinjau dari aspek *attitude* berada pada kriteria bermanfaat sekali. Hasil penelitian ini mengandung implikasi bahwa sebagian besar sudah memiliki sikap dalam Pemanfaatan “Kompetensi Membersihkan Area dan Peralatan sebagai Kesiapan Praktikan *Public Area Attendant*”. Artinya peserta didik sudah sepenuhnya mengambil sikap saat menerapkan “Kompetensi Membersihkan Area dan Peralatan sebagai kesiapan Praktikan *Public Area Attendant*”
3. Temuan hasil penelitian menunjukkan bahwa pendapat peserta didik tentang Pemanfaatan Kompetensi “Membersihkan Area dan Peralatan” Pada Kesiapan Praktek Kerja Industri Sebagai *Public Area Attendant* di SMKN 15 Bandung ditinjau dari aspek *skill* berada pada kriteria bermanfaat sekali. Hasil penelitian ini mengandung implikasi bahwa sebagian besar sudah memiliki dan memahami keterampilan membersihkan area dan peralatan, dengan begitu peserta didik harus mempertahankan dan mengembangkan keterampilan

kreatifitasnya dalam “Kompetensi Membersihkan Area dan Peralatan sebagai Kesiapan Praktikan *Public Area Attendant*”.

C. Rekomendasi

Rekomendasi yang dapat dikemukakan berdasarkan temuan hasil penelitian, penulis tunjukkan kepada Peserta Didik Kelas XI Program Keahlian Akomodasi Perhotelan SMK Negeri 15 Bandung:

- a. Hasil penelitian mengenai Pemanfaatan Kompetensi Membersihkan Area dan Peralatan Pada Kesiapan Praktek Kerja Industri Sebagai *Public Area Attendant* dari aspek *knowledge*, *attitude*, dan *skill* berada pada kriteria bermanfaat dan bermanfaat sekali agar selalu dipertahankan prestasinya.
- b. Peserta didik yang masih berada pada kriteria cukup bermanfaat harus dapat meningkatkan pengetahuannya tentang membersihkan area dan peralatan dengan mempelajari berbagai buku sumber, internet, dan bertanya pada narasumber.